

## Remarque à l'article

# “Breves antecedentes para el estudio de la peste bubónica”

(Publié dans la Revista del Instituto Bacteriológico del Departamento Nacional de Higiene pág. 765 N.º 8, vol. IV. Juillet 1927).

---

En 1924 le Département d'Hygiène de la R. Argentine a reçu de l'Office International d'Hygiène publique, de Paris, une circulaire, envoyée d'ailleurs à plusieurs pays, destinée à faire une enquête sur les rongeurs et ses parasites aux quels est attribuable la propagation et l'endémicité de la peste bubonique. Voici les termes de l'interrogation : “6<sup>ème</sup> Question. *La faune des rongeurs et des parasites cutanés qui interviennent dans la propagation de la peste; sa répartition topographique, ses variations et ses rapports avec les manifestations pesteuses.*”

La circulaire nous fut remise en nous chargeant de faire le correspondant rapport. Nous le rédigeames d'un bout à l'autre, en français parceque celle-ci était la langue officielle du Comité qui menait l'enquête. Notre travail a été basé exclusivement sur nos propres observations et recherches, parceque en Argentine celles-ci, que nous jugeons modestement, sont les seules réalisées sur la question posée, depuis l'apparition de la peste dans notre pays jusqu'à présent. Donc le rapport nous appartient entièrement et cette remarque tient à fixer cette paternité. Sa publication sous le nom d'un autre comme auteur, serait de la part de celui-ci une flagrante usurpation. Ce rapport, traduit fidèlement en espagnol, nous le publions aujourd'hui avec le titre en tête de cette remarque.

*Léopold Uriarte.*